

Fecha:18-07-2024Pág. : 23Tiraje:16.150Medio:Diario FinancieroCm2:435,5Lectoría:48.450Supl. :Diario FinancieroFavorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Presupuesto 2025 toma forma: Hacienda nomina comités de PIB y cobre y destaca el ingreso de más mujeres

Presupuesto 2025 toma forma: Hacienda nomina comités de PIB y cobre y destaca el ingreso de más mujeres

La cantidad de expertas para la instancia de crecimiento subió de seis a nueve, respecto al año pasado. Pero en el grupo que analiza el valor del metal se redujo el número.

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

El proyecto de ley de Presupuestos 2025, el penúltimo que elaborará la administración de Gabriel Boric, comienza a tomar forma.

Este miércoles, el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos (Dipres) oficializó la convocatoria de los dos comités de especialistas que cada año calculan dos de los parámetros clave para definir el espacio de gasto público para el año siguiente y los posteriores: el que define el Producto Interno Bruto (PIB) tendencial no minero, y el que proyecta el precio del cobre de largo plazo.

En el primer grupo se convocaron a 25 expertas y expertos, mientras que en el segundo a 24.

La principal novedad es el recambio de economistas en ambos equipos, donde por una parte salieron dos del que calcula el Producto no minero de tendencia (Claudio Soto y David Kohn, ambos hoy parte del Banco Central) y cuatro no serán parte del comité del precio del cobre de largo plazo (Joaquín Vial, Vivian







Norambuena, Carolina Grünwald y Ercio Muñoz).

En el equipo de PIB tendencial no minero se incorporaron cinco especialistas: Rodrigo Caputo, Juan Angel San Martín, Priscila Robledo, Natalia Gallardo y Carmen Silva. En el que calcula el valor de largo aliento del metal rojo, debutan Rodrigo Herrera, Rodrigo Cruz, Diego Gianelli y Lorenzo Reus.

De esta manera, el comité de PIB de tendencia excluyendo a la minería queda conformado por nueve mujeres, tres más que en 2023. Además de las nuevas incorporaciones, ya eran parte de años anteriores María Francisca Pérez, Claudia Sotz, Carolina Godoy, Claudia Martínez, Francisca Pérez y María Pilar Tavella.

En cambio, en el comité que mide el valor del cobre de largo aliento, el número de mujeres se redujo de cinco a tres respecto del año previo, con las especialistas que ya eran parte del consejo: Angélica Muñoz, Macarena García y Bernardita Arce.

Por lo tanto, el comité que calcula el PIB tendencial quedó también conformado por Rodrigo Aravena, Sergio Godoy, André Hofman, Igal Magendzo, Patricio Rojas, Jorge Selaive, Rodrigo Wagner, Alejandro Alarcón, Benjamín Villena, Francisco Parro, Andrés Pérez, Pablo Pincheira, Nathan Pincheira y Pablo Cruz.

¿El del cobre? Forman parte también José Tomás Morel, Gustavo Lagos, Jorge Cantallopts, Juan Ignacio Guzmán, Alfonso González, Gonzalo Sánchez, Juan Pablo Vargas, Álvaro Merino, Rafael Aldunate, Felipe Jaque, Pablo Pincheira, Juan Carlos Guajardo, Enrique Silva, Luis Díaz, Erwin Hansen, Claudio Valencia y Jaime Casassus.

Las condiciones para ingresar

Según explicaron la Dipres y Hacienda, los integrantes no se renuevan totalmente cada año, sino que solo dejan de ser parte de los comités al cumplir seis años continuos en el cargo, al incurrir en una causal de inhabilidad, al presentar su renuncia voluntaria o hasta que el ministro de Hacienda determine su reemplazo en forma justificada, debiendo solicitar previamente la opinión del Consejo Fiscal Autónomo (CFA).

Para sumar a los nuevos participantes, el CFA propone al Ministro de Hacienda una nómina desde los registros convocados por la Dipres, con el fin de completar al menos 20 expertos en cada uno de los comités, quienes participan ad honorem y a título personal.